

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs., Prev. 10, Estren. y Ult. 24.
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administración, calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó enviandole en metálico, libranza ó sellos del correo
a la Administración, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripción que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM 1.220 DE LA NOCHE.

MADRID.—SABADO 19 DE OCTUBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El Sr. D. Manuel Echaburu, oficial segundero del gobierno civil de Madrid, ha sido nombrado secretario del de Salamanca.

El *Pensamiento Español* se manifiesta alarmado porque el general Cialdini venga á España á visitar algunos pacientes y á descansar de los malos ratos que lo ha hecho pasar la lugartenencia de Nápoles. A propósito de esto dice *La Verdad* que *El Pensamiento* da demasiada importancia á la paparrucha que á propósito de este viage inserta un periódico francés, diciendo que tiene por objeto dar la última mano al plan de destrozar á los Borbones, poniendo en lugar suyo á los Baganzas.

Créese que el artículo por el cual ha recibido una advertencia *La Revue des deux Mondes*, es el que se consagra á rebajar la importancia personal del emperador y la entrevista de Compiègne, haciendo al mismo tiempo alarmantes anuncios sobre la crisis alienígena en Francia y condenando la conducta del gobierno francés en Italia.

A cosa de las dos de la tarde del 8 del actual, según escriben de Tetuan, se observó un incendio á mediodía de fusil de la parte Norte de la llamada casa Blanca. El capitán comandante del destacamento salió con una parte de la fuerza á fin de ver si conseguiría cortarlo, siéndole imposible por la mucha intensidad e incremento que había tomado. El fuego duró hasta después de las nueve y media de la noche, que probablemente con el recio y haber disminuido el viento se apagó del todo. Por la mañana se vió que las llamas habían consumido mas de un cuarto de legua á la redonda, la mayor parte de viva y árboles frutales.

Las fechas de los periódicos de Chile recibidos ayer alcanzan al 2 de setiembre último, y no consignan ningún acontecimiento político de importancia. El 30 de agosto se habían reunido las dos Cámaras, conforme á lo prescrito por la Constitución, para hacer el escrutinio de las actas electorales, y resultó electo por unanimidad presidente de la república el ciudadano don José Joaquín Pérez. Habían sido prorrogadas las sesiones ordinarias del Congreso por un mes más, hasta el 30 de setiembre.

El telégrafo anunció ayer que los periódicos piemonteses publican una carta de Garibaldi atacando furiosamente al Papa, y que el ministro francés, señor Persigny ha firmado una circular reformando la sociedad de San Vicente de Paul, y otra disolviendo los consejos central y provinciales.

Para celebrar los días de S. M. la Reina, el comandante en jefe del ejército de Tetuan recibió corte el dia 10, á las doce, en su palacio, y por la tarde revistó en gran parada á los cuerpos franceses de servicio, habiendo hecho lo propio el dia de días de S. M. el rey, excepto la gran parada, que no pudo tener efecto por la lluvia, que principió á las tres de aquella tarde. A la tropa, en los espresados días, se la gratificó con dos reales por plaza, con cargo á su masita.

Contra lo que había anunciado el telégrafo, parece que el príncipe Carini, actualmente encargado de negocios del rey de Nápoles en Berlín, ha sido invitado para asistir á la coronación del rey de Prusia en los mismos términos que se han usado para invitar á los demás miembros del cuerpo diplomático acreditado en Berlín.

Como uno de tantos rumores más ó menos absurdos que se hacen circular en el extranjero, reproduciémos, sin darle importancia alguna, el siguiente párrafo de una carta de París inserta en un periódico de esta corte: «Ya partió á Vds. los rumores que circulan acerca de la expedición de Gari-

baldi á Cataluña, pues mucho mas probable es que reemplazase en la Italia meridional á Cialdini, contándose como positivo que la asociación revolucionaria europea, de acuerdo con los demócratas de España, organiza en estos momentos una insurrección en el Principado.»

El Ilmo. señor obispo de Damasco celebrará hoy á las nueve el santo sacrificio de la misa, según su rito especial, en la iglesia de San Francisco el Grande, el domingo á las diez en la parroquia de San José, y el lunes á las nueve en la iglesia-hospital de la Orden Tercera de San Francisco.

Llanan mucho la atención estos días tres lujosas tiendas que acaban de abrirse en el centro de Madrid. Dos de ellas de camisería y géneros de moda en la casa nueva de la Puerta del Sol, esquina á la calle de la Montería, y otra de platería ricamente adornada y con multitud de objetos notables por su valor y mérito artístico, en la carrera de San Gerónimo, junto al solar del Buen Suceso.

Ha sido nombrado primer ayudante de la mayoría general del departamento de Cádiz, el capitán de fragata don Jacobo Mac-Mahon y Santiago, y para igual destino en la del Ferrol, el de la propia clase D. Santiago Pelaez y Abeguiano.

Ha sido ascendido al empleo de capitán para la segunda compañía del cuarto batallón de infantería de marina, el teniente ayudante del sexto, don Félix Angosto y Lapirburu, y al de teniente para la sexta del sexto, el subteniente abanderado del primero, don Clemente Ramos y Martín, y se ha dispuesto que los destinos de ayudante del sexto y abanderado del primero, que resultan vacantes, sean ocupados por el teniente del sexto, D. Ricardo Cheriquine y Patero, y el subteniente del primero, D. José Rodríguez y Gómez.

Los periódicos progresistas puros halagan á algunos senadores y diputados procedentes del partido progresista, á quienes suponen (en nuestra opinión harto equivocadamente) dispuestos á volver la espalda al actual orden de cosas.

Coincidiendo con nuestras apreciaciones, dice *La Epoca* que la cuestión de Marruecos no está arreglada todavía, como supone *El Contemporáneo*, y escribe á este periódico á qué desconoce de las condiciones que haya visto, porque de seguro no ha oido la verdad.

Casi todas las familias de la aristocracia española, que como de costumbre, abandonaron la corte y aun el reino al principio del verano, han regresado ya a Madrid ó se disponen a hacerlo, pues una carta de París anuncia que para fines del actual regresaran la duquesa de Medinaceli, los condes de Oñate, Osma y su señora, Coello y su señora, la señora Xifré y su hijo, los condes de Cuyuelos, los diputados vizconde del Pontón, Lorenzana, Miranda, Calderón Collantes, hijo, el conde de Guaqui, y otras personas distinguidas.

La autoridad local de Badajoz, ayudada por el vecindario, está contribuyendo al mejoramiento de la población, donde se hermosean las fachadas, se compone el piso y se construyen nuevos edificios de importancia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bucharest 17.
Ha hecho dimisión el ministerio moldavo presidido por el Sr. Pano.

Berlín 17.
Dicen de Varsavia que reina gran agitación y que el entusiasmo de la población raya en fanatismo. Las tropas obran con mucho rigor. El rey ha manifestado en Koenigsberg la gran satisfacción que ha tenido con la visita de Compiegne.

Marsella 17.
Dicen de Constantinopla que se temen sucesos desagradables, pues produce una oposición general la competencia del capitán bajá, que manda mas que los ministros y aumenta los gastos.

Viena 17.
La Dieta de Agram ha sido aplazada hasta 1º de noviembre. La emperatriz sigue en Corfú muy mejorada. El emperador permanecerá allí hasta el 28 y después marchará á Pola, arsenal marítimo donde se ejecutan obras de importancia. Durante la ausencia del rey, el archiduque Regnier queda encargado de los negocios del imperio.

Pest 17.

El Sr. Happy, que había sido nombrado gobernador y que había prestado juramento al emperador, viendo la imposibilidad de administrar el comitado en las actuales circunstancias, ha hecho dimisión. Los funcionarios del comitado Arad que ha sido disuelto, continuarán hasta el 1º de noviembre para evitar el desbordamiento nárguico.

París 17.

Los periódicos insertan y la *Partie* censura la carta escrita por Garibaldi á los obreros franceses que le habían dirigido una manifestación en favor de la unidad italiana. En el escrito de Caribaldi, eminentemente democrática, se maltrata al Papa de un modo lamentable.

Se anuncia la publicación de una obra importante de Mr. Guizot, titulada: «La Iglesia y la sociedad cristiana en 1861». Mr. Guizot se muestra en ella favorable a poder temporal del Papa, con ciertas condiciones, y concluye proponiendo una federación italiana.

SEGUNDA EDICION.

El primer parte dado á las dos de la tarde de ayer por el Sr. Hysern, médico honorario de cámara de S. M. dice que S. A. había dormido bien toda la noche anterior. El segundo, fechado á las diez de la noche, refiere que á las cinco de la tarde empezó la aguda enfermedad á estar con menos tranquilidad que en lo restante del día, y con un pulso algo mas frecuente, pero sin verdadero recargo de calentura. Desde entonces empezó igualmente á tomar las sustancias líquidas con menos facilidad, habiendo durado este estado hasta las ocho y media de la noche, sin embargo, haberse observado la escitación del sistema nervioso que en aquel día de correspondencia se había manifestado. Por tanto, la enfermedad de Su Alteza Real sigue hasta ahora su curso ordinario, y se halla en el mismo estado que anteayer.

Hoy publica la *Gaceta* los reales decretos declarando cesante á D. Julian Jimeno y Ortega, oficial de la clase de cuartos del ministerio de la Gobernación y nombrando para reemplazarle á D. Joaquín Maldonado Macanaz.

Habiendo fallecido D. Ramón Frau, diputado a Cortes por el distrito de la Palma, provincia de Huelva, se ha mandado proceder á nueva elección en dicho distrito.

Mañana 20 se reunen en el gobierno político los cincuenta mayores contribuyentes de cada una de las secciones de agricultura, industria y comercio, para elegir los vocales de la misma junta; los de la primera á las doce, los de la segunda, á la una, y los de la tercera, á las dos.

Según *El Clamor*, se dice que serán denunciados los periódicos que han reproducido la hoja suelta del señor Ameller.

Dice una carta de Tetuan que el emperador se trasladó á Rabat, puerto mas próximo, donde recibirá al príncipe El Abbas; añade que mucho confía de estas últimas negociaciones. Dice que un millón que les entrega el comercio inglés, ya está á la disposición del emperador, según noticia que trajo á Tánger un vapor inglés.

Sin perjuicio de aumentar el donativo en el presupuesto próximo, se ha con-

cedido por el gobierno á la villa de Elche 20,000 rs. con aplicación a la construcción del acueducto de aguas potables que se proyecta que es de necesidad.

En los circuitos médicos de París se habla de un procedimiento que cura una enfermedad tenida hasta hoy por incurable: la tartamudez. Mad. Enriqueta Pavid, autora del descubrimiento, cuenta con la autoridad de la ciencia, y su sistema debe publicarse muy pronto en *L'Art Dentaire*, revista que se publica en París.

El diputado á Cortes D. Antonio de Mena y Zorrilla ha sufrido la fúnebre desgracia de perder un hijo, á la temprana edad de cinco años.

El falucho *Anguila* apresó en la madrugada del dia 11 del corriente, en aguas de Cádiz, un falucho con 90 bullos de tabaco y 17 cajas de picadura prensada.

Se ha dispuesto que queden suprimidas las garniciones que del cuerpo de infantería de Marina llevan en la actualidad los buques-trasportes, y los lugres, faluchos y trinaduras.

De la marinería del depósito del arsenal de Cartagena, de la última convocatoria, van á remitirse al departamento de Cádiz en la primera oportunidad de buque del Estado cuatrocientos hombres.

Han sido autorizados: D. Meliton Villarri para que aproveche las aguas del río Ibarra como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en la partida de los Estrechos, término de Josa, provincia de Teruel; y D. José Candela Cerezo, para que practique investigaciones con objeto de iluminar aguas en los terrenos del Estado ó del común, situados en el punto llamado Altos de Caudete, término de Yecla, en la provincia de Murcia.

En el tercer trimestre de este año la población de Cartagena ha tenido un aumento de 101 almas.

En vista de los buenos resultados obtenidos en la provincia de Málaga por las circulares de aquel gobierno civil, concediendo un plazo á todos los militares en asociaciones secretas para que se presentasen á las autoridades, hásc prorrogado aquel plazo hasta últimos de este mes, á fin de que los más remisos tengan tiempo de acogerse al indulto que se les ofrece.

En el teatro del Balón, en Cádiz, se ha representado la comedia del señor Dacarrete *Pederoso cubillero*, «don dinero», y fué llamado el autor á la escena en la que se presentó á recibir los aplausos del público.

El drama de Egilaz *La llave de oro*, está siendo muy aplaudido en el teatro de la Princesa de Valencia, en cuyo desempeño toma parte la niña Ros, que cada dia anima mas al público valenciano.

La compañía de zarzuela contratada para el teatro de Santander ha inaugurado sus tareas con *El Juramento*. La obra, aunque muy conocida, fué tan bien recibida como siempre que se pone en escena. Los artistas no disgustaron al público.

Bastante favorable es el juicio que trae la prensa de Salamanca de la compañía dramática que funciona en aquel coliseo. En cuantas producciones ha ejecutado ha sido escuchada con placer y muy particularmente los señores Calvo y Pastrana.

El famoso edificio de la Cámara de los comunes de Inglaterra, está amenazado de una ruina que no afecta á su solidez, pero si á la riquísima ornamentación ojival. Se ha notado que la piedra empleada ó una buena parte se descompone, y van desapareciendo los adornos y labores de escultura. Se ha nombrado una comisión científica de arquitectos, geólogos, químicos, etc., para ver si el daño se puede remediar.

Según el *Diario de Barcelona* la comisión que vino á Madrid, fué nombrada en una reunión que hubo de propietarios de títulos de correduría ó de corredores de cambios, con objeto de acudir á la defensa de sus intereses con

el fin de hacer la suscripción.

Entregando su importe en Madrid ó enviandole en metálico, libranza ó sellos del correo

á la Administración, calle del Rubio, num. 23,

que no servirá suscripción que no haya sido

previamente pagada.

motivo de la próxima resolución que se espera del gobierno, declarándose á Barcelona plaza de Bolsa.

La Gaceta universal de Prusia, periódico semi-oficial, desmiente el rumor de que los oficiales prusianos que acompañaban en Compiègne al rey Guillermo besaron la mano al emperador Napoleón.

El 16 entró en el puerto de Cádiz, procedente del Ferrol, el vapor de guerra *Atleta*. A los pocos momentos de su entrada recibió la orden de emprender su viaje á Ceuta y Málaga, para conducir al primer punto 21 condenados á cadena perpetua y recoger en el segundo varios presos con destino a Santona, complicados en los sucesos de Loja.

Por acuerdo del gobernador civil ha salido el secretario del gobierno de Málaga á girar una visita á varios pueblos de la provincia.

El brigadier Ceruti, debe estar ya en Gerona, de cuya provincia está nombrado comandante general.

Ha fallecido en esta corte D. Manuel Ovalle Huertas, comendador de la orden de Carlos III y contador jubilado de Hacienda.

Se ha recibido en las oficinas de Alicante el oportuno libramiento para abonar á la ciudad de Orihuela el resto que quedaba por satisfacer de la cantidad concedida á la misma para indemnizaciones por los perjuicios causados por la última inundación.

El Padre Santo visitó el dia 10 á Albano yendo por el ferro-carril. El mismo dia á las cinco de tarde volvió á Roma en medio de las aclamaciones del pueblo que había salido á su encuentro y se arrodillaba á su paso para recibir la bendición de Su Santidad.

Al dar ayer la noticia de que los ganaderos de la provincia de Soria habían mandado por primera vez sus ganados á Ciudad-Real desde Jadraque por el ferro-carril pagando por el transporte cinco reales por cabeza, no hicimos otra cosa que apuntar un hecho tanto mas interesante cuanto que es el primero de su género ocurrido en nuestro país. Es cierto que se han trasportado 50,000 cabezas de ganado lanar por el precio de dos y medio reales cada una desde Jadraque á Ciudad-Real; y como que se trata de un ganado que por antigua costumbre hace la trashumación anual, es claro que por la vuelta deberán pagar otro tanto, siendo en junio cinco reales lo que costará el trasporte de ida y vuelta, estando comprendida en él la conducción de los pastores, los perros, el hato y cuanto pertenezca á los dueños de los ganados.

En el mediodía de Francia han hecho terribles estragos los temporales que han reinado desde el dia 11.

La pérdida del algodón en Egipto, consecuencia de las inundaciones causadas por el Nilo, se calcula en la tercera parte de la cosecha.

El funestamente célebre Charles Fud, asesino del presidente Poincaré, ha sido condenado á muerte en rebeldía.

Il Campanile, periódico piemontés, dice que al padre Pasaglia le ha valido 4,700 francos su famosa epístola latina contra el poder temporal del Papa, y de aquella cantidad ha tenido que dar 300 en concepto de comisión, á un cura de Florencia que ha mediado en el negocio. El mismo periódico dice que el padre Pasaglia es hombre capaz de escribir otra epístola en favor del poder temporal del Papa si hay quien le dé por ella 4,000 francos.

Hace pocos días se ha visto en uno de los tribunales correccionales de París una causa sobre fotografías licenciosas. Entre los acusados, cuyo número asciende á 22, había muchas mujeres. La mayor parte de estos sirven de modelo habitualmente en los estudios de los pintores y escultores. Parece que los fabricantes de estas fotografías emplean respecto á algunas de las jóvenes acusadas medios sagaces para obligarlas á servir del modelo que ellos querían. Se las llevaba á los gabinete de fotografía con pretesto de retatarlas gratis, y había otras á quienes se daban 5 francos al dia y el almuerzo. El tribunal pronunció varias

condenas de un año á los meses de prisión.

Dícese que un artista español, conocido y apreciado en el extranjero, va á establecer en Madrid un gran centro de enseñanza musical para personas de ambos sexos, en cuya empresa le auxiliarán profesores de los más distinguidos de esta corte.

Están ya muy adelantados los estudios para poner en comunicación á Port-Vendres con la frontera española. Puede esperarse en vista de esto y de lo adelantado de los trabajos en la línea férrea de Barcelona á la frontera, que las comunicaciones directas y sin interrupción por las vías férreas entre Francia y España, quedarán corrientes antes de dos años.

Las comisiones encargadas de impulsar en las provincias el movimiento industrial, agrícola y artístico, á fin de que en la próxima exposición de Londres puedan presentarse verdaderas muestras de los productos de España, trabajan con celo para llenar la importante misión que tienen a sus cuidados.

La prensa sevillana da pormenores de la llegada de los señores duques de Montpensier. Una inmensa concurrencia acudió á los muelles á saludar á S. AA, y mas tarde á palacio donde hubo una brillante recepción.

Las abundantes lluvias que han caído en muchas provincias han preparado los campos para recibir la nueva semilla, y son varias las comarcas en que se está efectuando la siembra.

Los precios de los cereales en los principales mercados de la Península, siguen con escasas variaciones, siendo los mismos que los que venimos anunciantes en los primeros días de la semana.

— La recolección de la garrofa se está terminando en la provincia de Castellón, siendo escaso el fruto que se recoje.

— A pesar de que la aceituna no está bien sazonada, los labradores del

partido de Reus han comenzado á cortarla para evitar que el gusano que la plaga no acabe con ella.

— En Requena (Valencia) ha terminado la vendimia, que ha sido bien escasa.

Con fecha del 5 escriben de Melilla que la kabil de Benisicar, sin duda sabedora de la marcha de Muley-el-Abbas para la corte de España, ha hecho la paz con aquella plaza, que era la que se oponía á la entrada de vivieres en ella. En prueba de la fe de su tratado han entregado á un marinero el importe de un bote que ellos se llevaron, y devuelto algunas cabezas de ganado que pertenecían á empleados de la población. La abundancia, pues, ha vuelto á nouarse en todos los artículos de consumo, procedentes del campo fronterizo. Se esperaba que se hiciera entrega de los nuevos límites muy pronto. Los moros afirman que en adelante vivirán con los cristianos con la misma paz que con sus hermanos.

Mañana por la mañana llegará á Madrid la correspondencia de las Antillas que ha traído el *Almogavar*.

Ayer se ha subastado la carretera del Puerto de Santa María á Rota en la cantidad de 381,000 rs.

S. A. la infanta doña Concepción ha tenido en la noche última un recargo grande en la calentura. Toda la noche ultima temieron los médicos un nuevo ataque, ó sea mayor derrame seroso en el cerebro; pero á la madrugada se presentó una reacción favorable con sudor general y moderado; en cuyo menor grado se hallaba á las once y media de la mañana. El señor Hysen, sin embargo, no oculta que la augusta enfermedad presenta hoy síntomas de mayor peligro que en los días anteriores.

Hoy con motivo del estreno, no ha habido despacho en el ministerio de Hacienda. La caja de depósitos, sin embargo, ha continuado funcionando como de costumbre.

Una correspondencia de Madrid dirigida á *El Telégrafo*, periódico de Barcelona, da por supuesto que han existido conferencias políticas entre el marqués de los Castillejos y los disidentes de la mayoría en el Congreso y Senado. Nosotros podemos desnaclar completamente este aserto, y asegurar que no pueden ser más cordiales e íntimas las relaciones que hoy existen entre el general Prim y el duque de Tetuan.

Dice el correspondiente de Madrid del *Diario de Barcelona* que el gobierno de S. M. no ha aceptado la mediación

DEL TRIBUNAL SUPREMO DE GUERRA Y MARINA.

B. José Villar y Salcedo.

D. Eusebio Morales y Paigdetan.

DIPUTADOS.

D. José Alfaro y Sandoval.

D. Pedro Muchada.

D. José Sanchez Silva.

D. Segundo Sierra Pambley.

MINISTROS PLENIPOTENCIARIOS.

D. Gerardo de Sousa.

D. Salvador Bermudez de Castro.

PROPIETARIOS.

D. Eladio Gallo.

D. Nicolás Melgarejo.

D. Carlos Calderon.

D. Martín Larios.

D. Vicente Bayo.

D. Andrés Arango.

de Francia en la cuestión de los archivs napoleónicos, cuya cuestión marcha á un arreglo satisfactorio. No sabemos si será cierto esta esta última parte de la noticia, pero si podemos asegurar que no lo es la primera, pues no habiéndose ofrecido la mediación de Francia, no ha tenido el gobierno que rechazarla.

Con un atraso de cerca de 48 horas, que creemos procede de interrupción de la línea, recibimos esta mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 17.

El dia 30 se pondrá en el arsenal de la Carraca la quilla de la fragata de 50 cañones, que llevará el nombre de "Navas de Tolosa."

A las dos y media de esta tarde ha entrado el vapor-correo de las Antillas, *Almogavar*.

Ya no viene el general Armero á revisar este arsenal.

Cádiz 17, por la noche

El *Almogavar* trae 15 pasajeros y 21 días de navegación. Durante todo el viaje ha tenido mal tiempo.

Las noticias de la Habana alcanzan al 26 de setiembre.

El comercio estaba decadísimo con motivo de la guerra de los Estados Unidos.

Nada se sabía de las resoluciones del gobierno español sobre la cuestión de Méjico.

La tranquilidad en las Antillas era completa.

En Santo Domingo todo va perfectamente.

El estado sanitario de Samaná ha mejorado.

Se estaba concluyendo allí un hospital militar y se construía un cuartel.

Habían llegado á Puerto-Pata 120 colonos.

En aquellas costas se ha perdido el bergantín *General Santana* de la matrícula de la Corona, salvándose la tripulación.

Continuaban nuestros buques en Haití, donde es muy respetado nuestro pabellón y donde continuaban las negociaciones para el arreglo de los detalles de la reciente cuestión con España.

Las noticias de Méjico nada notable ofrecen.

La actitud que mostrará en el Senado el duque de Valencia está siendo hoy objeto de toda clase de cálculos. Quejanse los opositores moderados de que el duque de Valencia se ha encerrado para con ellos en la más completa reserva. En cambio aseguran los disidentes de la mayoría que el mismo duque no ha mostrado repugnancia á obrar de acuerdo con la fracción á cuyo frente se halla el Sr. Ríos Rosas. Nosotros sabemos únicamente que algunos moderados de la oposición se hallan resueltos á provocar en el Senado una cuestión que ponga en claro la actitud del general Narváez respecto al ministerio.

La *Discussion* dice que, según cuentas exactísimas, el candidato de oposición para la mesa del Congreso tendrá á su favor 117 votos. Pero no es aventurado asegurar que este cálculo es bastante exagerado, por mas que los opositores muestren, como muestran, gran actividad, y que la mayoría descanse confiadamente en su número.

Opositores y ministeriales se echan á discutir hoy sobre la solución que ha tenido, ó va á tener la cuestión marroquí, de resultados de la embajada que ha venido á esta corte. *El Clamor Público* supone que devolveremos la plaza de Tetuan, mediante el pago en el acto de cien millones de reales, y la oferta de ir pagando el resto e lo que se nos adeuda, á plazos. *El Contemporáneo* cree que solo se nos darán ahora cincuenta millones, y otros cincuenta cuando se recoja la cosecha, y que los productos de las aduanas de Mogador y Tánger, quedarán afectos á la responsabilidad de las autoridades que queden pendientes, y que se irá cobrando en ciertos plazos.

Los ministeriales, mas reservados en general, se limitan á decir que la cuestión no está arreglada y que lo que proponen y hacen las oposiciones es con el objeto de que hablen los amigos del gobierno, dando así causa y protesto á las oposiciones para sostener lo contrario de lo que piensa el gabinete. Nosotros por nuestra parte, solo podemos asegurar al público que se sigue negociando, que puede tenerse la convención de que llegaremos á un arreglo

digno de la nación española, y que ese arreglo lo hará el gobierno por si mismo sin su decisión á la aprobación de las Cortes.

Dice el correspondiente en París de *La Iberia*, con una falta de patriotismo de que no creemos paráfrase nuestro colega, que Francia e Inglaterra se apoderarán de los puertos de Vera-Cruz y de Tampico, dejando á España la libertad de dirigirse don de quiera, ó lo que es lo mismo, inutilizando completamente su acción.

Nosotros en tan delicado asunto, diremos únicamente al público que no hay ni el mas leve motivo para suponer cierto lo que dice el correspondiente de *La Iberia*, que España no ha renunciado á su libertad de acción y á su iniciativa, por mas que se halle dispuesta á obrar de acuerdo en los asuntos de Méjico con Inglaterra y Francia; que nuestra escuadra llegará á Méjico mucho antes que las de Francia e Inglaterra, y que no existe obstáculo alguno para que nuestros soldados desembarquen en Veracruz ó Tampico, si así se cree conveniente.

La causa ocasional del descarrilamiento de algunos vagones del tren que se dirigía el 16 de Sevilla á Córdoba, fué una res vacuna que se atravesó repentinamente en la vía, y la cual fué muerta y destrozada por la locomotora. A los viajeros ni les carroajes sufrieron daño alguno.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Ragusa (sin fecha).

Los turcos han vencido a 3,000 montenegrinos.

Londres 19.

Los trigos y las harinas están en alza.

Koenigsberg 18.

Después de verificado el acto de la coronación, el rey ha pronunciado un discurso en que ha dicho que solo á Dios debe su corona; pero que espera que la unión del rey y el pueblo permitirá resistir las tempestades amenazadoras. Luego se ha leído un decreto de amnistía.

No es cierto, podemos contestarlo á *El Contemporáneo*, que á las casas de juego se les saque una contribución, lo que se hace es imponer una multa al dueño de la casa y á cada uno de los jugadores que á ella concurren; multa que están autorizados á imponer por la ley de gobiernos de provincia todos los gobiernos. No es cierto que los inspectores fijen la cantidad de la multa, pues esta se halla dispuesta de antemano por la autoridad, siendo si cierto, que según las disposiciones vigentes, corresponde la tercera parte al que presta el servicio. No tratándose de contribución ni arbitrio, puesto que las multas de las casas de juego hemos dicho repetidas veces que se invierten en el papel correspondiente, solo en el libro en que estas se anotan según está también prevenido, es en donde puede verse el resultado de la ejecución. En cuanto á la peregrina idea de nuestro colega de que se quite este servicio a los inspectores juzgues quién prefiere, preguntaremos á nuestra vez al diario en cuestión, que se encargue este cometido? Sin duda alguna, puesto que califica de contribución la imposición de multas, deberá desempeñar este encargo, para proceder con lógica el administrador de Hacienda por medio de sus cobradores.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

	GOCHEAS OFICIALES	Cambios Observados
3 cana al contado	49 10	esperando
14 fin de mes	49 10	
3 dir. al contado	42 75	
factos cuba	12 4 fin del mes	
12 4 fin del prox.	00 00	
12 4 an. del prox.	00 00	
amort. de nov.	00 00	
14 de segunda	00 00	
Personal	21 50	
De abril de 1900	97 35	
Mayo de 2,000	37 50	14
De junio de 2,000	36 53	
De agosto de 2,000	24 50	14
Carreteras y ferrocarriles	00 00	
De julio de 2,000	35 60	14
cooperativas	00 00	

en la actualidad *Las quijadas simpáticas*, en que figurarán nada menos que treinta y cinco personajes, y que parecen en extremo graciosa y original. —Ha llegado a París la Fazzolini, pero no quiere ajustarse a causa de la reciente muerte de su padre y de su hermana en Italia.

—En la calle Tiesolana, de Florencia, se ha colocado una piedra que señala la habitación de Cherubini, mientras se recogen las suscripciones necesarias para levantar allí un monumento digno de aquel hija de Florencia.

—Se ha terminado la nueva entrada de las galerías del Conservatorio de artes y oficios; se acaba el campanario que corona el pabellón y el gran vestíbulo se halla desembarazado de los andamios colocados para su construcción.

—En el teatro de la Gaîté se prepara un interesantísimo drama titulado *El jorobado*.

—Se va a construir en Tours un nuevo teatro, para el que han sido votados 700,000 francos; será un edificio verdaderamente monumental.

—La nueva ópera de Verdi, titulada *La fuerza del destino*, ha sido escrita expresamente para Tamberlick.

—La nueva ópera *La Reina de Saba*, de Gounod, no se pondrá en escena hasta el próximo mes de diciembre en el teatro de la Gran Ópera, con el más espléndido aparato.

—Se prepara en la Ópera Cómica una novedad, *La caja de Pandora*, ópera cómica en un acto, libreto del señor Amadeo Rolland, música de Paul Blaquieres.

—La ópera nueva de Berlioz, titulada *Los troyanos*, no será ya representada en la Gran Ópera, donde ha sido definitivamente rechazada.

—El emperador se niega ahora decididamente a que se represente en el teatro de la Puerta de San Martín el nuevo drama titulado *La invasión*, en que se dice públicamente que el mismo tenía alguna parte. Se cree que esta nueva decisión es por guardar consideraciones a Inglaterra y a Prusia. El papel de Napoleón el Grande debía desempeñar el notable actor Mr. de L'assonniere.

—La lindísima comedia en tres actos, titulada *El barbero de Sevilla*, en el mismo teatro de Berlín.

—El nuevo tenor de la Gran Ópera, Moret, cantará la parte de *Didier*, en la nueva ópera en un acto del maestro Alary, que va a ponerse en escena en aquel teatro.

—En el teatro de Toulouse están estudiando una nueva ópera en cinco actos, titulada *Simon de Monfort*, composición del Sr. Germain, organizada de Carcassonne. Despues, será re-

tes, nueva, titulada *El agregado de embajada*, gusta cada vez mas en el teatro del Vaudeville.

—El teatro del Odeon prepara para mañana jueves una novedad *Las vacantes del doctor*, comedia en cuatro actos, de la que se habla muy favorablemente.

—La Trebelli no cantará en París hasta el mes de enero próximo.

—Se prepara en el teatro de Varietés una graciosa comedia nueva, en la que los principales papeles estarán confiados a los inimitables artistas dramáticos Alfonsina y Arnal.

—El diputado español señor López Grado y su bella señora, están siendo en París objeto de las mayores atenciones en la buena sociedad, tanto española como francesa. Viven en las más elegantes habitaciones del gran hotel español del boulevard Montmartre, n.º 10, tienen palco en la Gran Ópera y en los Italianos, puesto a su disposición por el eminente escritor público Mr. Emile de Girardin. Saldrán para Madrid a fines de octubre.

—En el teatro del Arlequín Cómico se prepara la representación de un drama inglés, en cinco actos, titulado *El lago de Glenconnon*, con un prólogo titulado *Los buscadores de oro*. Se habla de él con mucho elogio.

—Hoy ha salido para Inglaterra y Nueva York el señor don Manuel Peña, director y propietario del periódico *La Crónica de Nueva York*, y persona dignísima, por todos conceptos.

—Las hermanas Marchisio han obtenido un triunfo inmejorable en el teatro Italiano de Berlín, en la ópera *El Trovador*, en compañía del tenor Paucani, del barítono Squarcia y del bajo Costalli. La Trebelli, conocida en Madrid como aquellas, ha gustado mucho en *El Barbero de Sevilla*, en el mismo teatro de Berlín.

—El nuevo tenor de la Gran Ópera, Moret, cantará la parte de *Didier*, en la nueva ópera en un acto del maestro Alary, que va a ponerse en escena en aquel teatro.

—En el teatro de Toulouse están estudiando una nueva ópera en cinco actos, titulada *Simon de Monfort*, composición del Sr. Germain, organizada de Carcassonne. Despues, será re-

presentada en Montauban, Montpellier y Beziers.

—Ayer lunes, por la mañana, se han batido á la espada, el literato M. A. G., francés, y O. I., muy conocido en la Bolsa. El último ha salido herido en un brazo.

—La señorita Geismar, primera cantante de ópera del teatro de Rouen, se acaba de casar anteayer, en Neuville, con el nuevo tenor de la Gran Ópera, Sr. Ecarlat.

—El rey de Holanda asistirá mañana y el viernes á las representaciones de la Gran Ópera. Mañana se repetirá *Pierre de Médicis*, y el viernes se dará un gran baile.

—Un constructor de instrumentos, en Praga, acaba de inventar un nuevo instrumento para las capillas de música militar, al que ha dado el nombre de *gagol*.

—El 18 del corriente aparecerá en la librería de Michel Lévy Frères, la nueva obra de Mr. Guizot, titulada *La Iglesia y la sociedad cristiana en 1861*.

COMUNICADO.

El arquitecto del teatro Real D. Francisco Cabezuelo y Cueto, nos ha remitido el comunicado que insertamos a continuación por creerle un deber, en vista de las contestaciones habidas recientemente entre el público y el empresario del teatro, por las obras e innovaciones ejecutadas en dicho edificio.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: he visto los comunicados recibidos por las innovaciones ejecutadas en las localidades y distribución de los palcos por asientos, desapareciendo los tabiques divisorios de los gabinetes de estos, y dejando un sistema de plafones en la división anular de los palcos, y una galería de tránsito de estos. Yo, que como arquitecto de dicho teatro he distribuido el edificio y las localidades del público, recibidas hasta hoy sin queja, conozco como el que mas de los puntos de los que se hablan regresarse para no atacar la solidez, debo decir que no ha sido prudente el demoler las divisiones de los dichos palcos y demás, pues así las divisiones de los palcos como lo demás estaba cambiado para el sostén del tendido graderío del paraíso, que debilitado por estos puntos podría en un lleno aparecer con un recargo mas o menos desgradable. Como no se cuenta ni consulta, con el que suscribe, para ninguna obra de conservación e innovación, cosa bien extraña, siendo, como dejo dicho, el arquitecto de real nombramiento de este teatro, y el que en su día resolvió el problema de concluir este, y por ello fué premiado por S. M. la Reina (Q. D. G.) nombrándole ademas arquitecto de

dicho real esta lecimiento, sepa el público que para la innovación y obras hechas últimamente, no se ha consultado al que suscribe hace dos temporadas.

Señor director, ruego á Vd. se sirva dar cabida á estas líneas en su apreciable periódico, y le quedará agradecido su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.—FRANCISCO CABEZUELO Y CUETO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santos de mañana.—San Juan Caucio y Santa Irene, virgen.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde complétas y procesión de reserva.—En la iglesia de maestros Carboneras, plaza de la Compañía de Madrid, se celebrará función á Nuestra Señora de las Tribulaciones, predicando en la misa mayor don Basilio Sánchez Grande, por la tarde se celebrarán solemnes completas.—En las parroquias, San Isidro y Capilla de Palacio, habrá misa mayor, y con manifestio en San Luis, San Sebastián, Santa María y San Matías.—Terminará novena de Nuestra Señora del Pilar, en Montserrat, predicando en la misa mayor don Triana Melina, y en los ejercicios de la tarde el citado Sr. Sánchez Grande.—Continúa la novena de Santa Teresa de Jesús, predicando en el Carmen Calzado D. José Fernández Ledada, y en San José D. Pedro Palomeque.

Co. continúa también la novena de Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés, siendo orador D. Miguel Sánchez, y en la de San Rafael Arcángel en San Antonio de los Portugueses, predicando D. Miguel Simeón de la Torre.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales en San Millán, Arrepentida, Sacramento, Santo Tomás, y oratorio del Caballero de Gracia.—La asamblea de jóvenes establecida en el oratorio del Olivar, para dar culto al glorioso San Luis Gonzaga, celebra sus ejercicios mensuales, en los términos siguientes: por la mañana, a las 8.00 horas se celebrará la misa de comunión general, con fervorines y canto, por la tarde á las 12.00 se rezará el Santo Rosario: seguirá la lectura espiritual y la plática, que hará D. Francisco Ceballos, y se concluirá con los gozos del Sacro, cantados, y la adoración de reliquia.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, de la de la Consolación y Correa en Santo Tomás.

Honores fúnebres.—La Sacramental de San Isidro, anuncia que los días 1 y 2 del próximo mes de noviembre estarán abiertas al público las puertas de su cementerio, permitiéndose también la entrada en el nuevo

orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel, teniente coronel de Baza, don Juan Acesta y Muñoz.—Jefe de día: Señor coronel, coronel capitán de Barcelona, D. Tomás Pérez Hernández.—Visita de hospital: Chiclana, tercero capitán.—Reconocimiento de provisión: Toledo, primer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo,

Llamamientos militares.—Per la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama Ciriaco Ujaravi, Fernando Liquiñam, doña Carolina Wite e Izarda, Juana Matas y Martín, Antonia Vicente, Diego Barea y Muñoz y Manuel Moreno y Ruano.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Universidad se cita á Ramón Piñero; por el de Palacio á Antonio Lema y Pérez, á concurso de acreedores de D. José Rodríguez el dia 28; por el de Maravillas a D. Andrés Federico Urrutia y Pizarro; por el juzgado de paz de la Universidad á D. Andrés Carcay; por el del Mediodía á Mariano y Joaquín, carpinteros del alcantarillado, á Felipe Fernández Suárez; y por el del Norte á D. Manuel Ibáñez, D. Pedro de Solá, D. Valentín Tenorio, D. Juan Solís, D. Francisco Montoya, D. Anselmo Sánchez.

Subastas.—El 30 del actual se verificará la del suministro de arroz para los estableimientos de beneficencia de esta provincia; el 13 de noviembre la de la roza de la dehesa de los Carrabanchel, ante el ayuntamiento constitucional de Madrid; el 22 el mismo día de las obras de la carretera de Cullar de Baza á Huesca en 2.612.637-29; el 6 del mismo la del suministro de palatas para los establecimientos de beneficencia ante la junta provincial del ramo; el 30 del actual la de la cuenca amortizable de 1.º y 2.º clase correspondiente al mes actual; el 9 de noviembre la de las obras de reparación del terreno de la salina de Gerri, ante la dirección general de Rutas Estancadas.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8.15 de la noche.—La Favorita.

Zarzuela.—A las 4.15 de la tarde.—Por seguir a una mujer.

A las 8.15 de la noche.—Frasquito.—El loco de la guardilla.—La Gitana.

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—Los pobres de Madrid.

A las 8.15 de la noche.—Sancho García.—Baila.—E. H.

Circo.—A las 8.15 de la noche.—Llamada y tropa.—Un caballero particular.

Novedades.—A las 4.15 de la tarde.—La batalla de Lepanto.—Baila.

A las 8.15 de la noche.—La misma función.

Teatro de Variedades.—A las 8 de la noche.—El ángel custodio.—Baila.—La capa de José.

Plaza de toros.—Se verificará la 17.ª media corrida, lidándose seis toros del señor marqués del Soltillo.—Picadores: Antonio Pinto y Ramón Fernández.—Espadas: Cayetano Sánchez y Antonio Sánchez (el Tato).

Eliseo madrileño.—Última función coreográfica y de fuegos artificiales, á las cinco de la tarde.

El Ariel.—(Paseo de la Castellana).—A las tres de la tarde, baile campestre.

Glorama.—Paseo de Recoletos.—Este establecimiento continúa abierto todo el día e iluminado magníficamente, desde las cinco de la tarde á las siete de la noche.

—Si necesitais algo de París, dije, el señor de la Fresnaye recibía vuestras ordenes, y mi esposo, que vendrá dentro de ocho días para traeroslo.

—Mil gracias, contestó la Sra. d'Arzac, también pesorosa, debemos estar en París á fin de mes.

—Cómo! interrumpió la duquesa, é, pues, no se efectuaba la boda en Villebeffort?

—Eso queríamos; pero mi hornero político, el padre de mi sobrina, deseó asistir á la ceremonia, y como padeció de gata, no le es posible esperar un largo viaje.

No podía explicarse Margarita el sentimiento de su corazón, pero le pareció muy mal que la duquesa hablase del próximo matrimonio.

Y en efecto, las mujeres más generosas, tienen un instinto de venganza que las inspira á pesar.

La señora de Bellverard, no tenía al parecer ningún motivo de queja contra la Fresnaye, y sin embargo se sentía levemente ofendida, por lo que eligió de intento el motivo de conversación que más podía desgraciarte.

Al saber la Fresnaye la noticia del proprio

estupefacto y irritado. La duquesa, con admiración é inquietud, pero las miradas expresaban la cordialidad y la alegría, una seguridad afable, y un orgullo benévol, cuyo contenido privado, al instante en su favor, y parecía dar á entender:

«Pensáis que yo pienso querer á nadie, cosa fo-
rada? Yo pensáis que tengo sobre todas las mu-
jeres las venias que tengo, que tengo de interesante?

—Quién se atrevía á luchar contigo? No admira-
tí la idea del combate, ni la sospecha de la indi-
ferencia. Si se libraran de su imperio, no era pa-
rebelión, sino la causa del desenfado; y si luego
se ocuparan de otra mujer.... era solo por no-
desta ó desesperación.

—Esa lo profunda en su poder, la hacia buena,
generosa, encantadora. Nunca un real pensamiento
lo penetró en su corazón; se hallaba rodeada de
atenencias, vivía de honores, v. como siempre
que alentaba con incisivos el humor que pro-
ducían, no consiguió jamás enfrascarla, porque
el incenso es un veneno. Al que se acostumbra
uno con el uso. Muy dignos de lástima son los or-
gullosos que se embriagan con su perfección; pues
confían tacitamente á sus asiladores que lo

respiran por primera vez.

La Sra. d'Arzac, tenía gran empeño de buscar
motivos de crítica; pero no encontraba ninguno.

La duquesa se quitó los guantes, «Ah! Veamos
sus manos.» Pensó la pobre madre, que care-
cía de una mano bonita, no es mujer; y se impa-
cientó por recordar esta ilusoria imperfec-
ción... Pero, limitó su orgullo, la duquesa, to-
ma tus manos, nómelo en escultura! ¡Q. rábil!

—También á tener envidia; una mujer que care-
ce de una mano bonita, no es mujer; y se impa-
cientó por recordar esta ilusoria imperfec-
ción... Pero, limitó su orgullo, la duquesa, to-
ma tus manos, nómelo en escultura! ¡Q. rábil!

—Que palida está y que comovedida pensó Es-
teva.

—Mucho ha sentido el salir, dijo ella; esta vi-
da me ha fastidigado.

—Muy bien, dijo la señora d'Arzac;

—Pero, limitó su orgullo por su señora, la señora d'Arzac, i
preciso era admirarla

